

# presse

---

Fraktionsvorsitzender

## Thomas Oppermann gratuliert Erhard Eppler

*Thomas Oppermann, Fraktionsvorsitzender:*

### **Der Vorsitzende der SPD-Bundestagsfraktion Thomas Oppermann gratuliert Erhard Eppler zu seinem morgigen 90. Geburtstag:**

„Die SPD-Bundestagsfraktion gratuliert Erhard Eppler sehr herzlich zu seinem 90. Geburtstag.

Er war und ist ein großer Vordenker – besonders für die soziale Demokratie beim Übergang vom 20. ins 21. Jahrhundert. 15 Jahre lang war der Querdenker Erhard Eppler Mitglied unserer Fraktion, unter anderem als außenpolitischer Sprecher, bis er 1968 als Bundesminister für wirtschaftliche Zusammenarbeit ins Kabinett wechselte. Als Leiter der Grundwertekommission wirkte er 16 Jahre lang und als Mitglied der Programmkommission prägte er die Partei sowohl in Gerechtigkeitsfragen als auch in der Friedenspolitik und im Umweltschutz. Sein Anliegen war es, das Soziale und das Ökologische zu verbinden. Er setzte in vielen programmatischen Schriften und Büchern Maßstäbe für eine ökologische Modernisierung der Industriegesellschaft. Erhard Eppler war das sozialdemokratische Gesicht der Friedensbewegung und hat maßgeblich dafür gesorgt, dass Pazifisten einen festen Platz in der SPD haben – eine wichtige Integrationsleistung für die Sozialdemokratie.

Er gestaltete als Weltverbesserer im besten Wortsinn. Dabei ließ er sich auch immer von seinen christlichen Werten leiten. Mir persönlich hat dabei seine Bescheidenheit imponiert und auch, dass er sich nicht verbiegen ließ: Er hat immer zu seinen Überzeugungen gestanden. Auch heute noch meldet er sich pointiert zu aktuellen Fragen zu Wort und ist ein kluger Ratgeber – und bleibt dabei weiter auch unbequem.

Mit seinem Rückgrat hat er die SPD auf seine ganz eigene Weise geprägt. Im Namen der SPD-Bundestagsfraktion möchte ich ihm für seinen jahrzehntelangen Einsatz danken und sein gesellschaftliches Engagement würdigen, das weit über die Partei und Fraktion ausstrahlt.“